
      
 

   
 

Expérience avec David Sassoli 

Fabiola Marotti  
J'aurais aimé me joindre à vous aujourd'hui, mais malheureusement je n'ai pas pu, Afin de 
partager avec vous l'expérience étonnante que j'ai vécue grâce au Mouvement Politique 
pour l'Unité. En effet, le 9 mai 2021, à l'occasion de la Journée de l'Europe, avec d'autres 
jeunes venus de toute l'Europe, j'ai eu l'incroyable l'occasion d'interviewer M. David Sassoli, 
ancien Président du Parlement de l'Union européenne.  

M. Sassoli nous a consacré une bonne partie de son après-midi, afin de discuter avec nous 
des principaux défis de notre époque et de chercher des solutions en s'inspirant des valeurs 
et des principes fondamentaux de l'Union.Ce qui m'a le plus frappé au cours de notre 
entretien, c'est son humilité et son empathie. une personnalité politique aussi éminente me 
mettrait mal à l'aise, mais il m'a tout de suite mis à l'aise et a créé une atmosphère familière 
et conviviale, même si c'était à travers l'écran de son pc. 

Il a commencé par nous dire qu'il était prêt à écouter nos questions et nos préoccupations, 
qu'il jugeait bien plus précieuses que n'importe quelle réponse rhétorique. L'approche 
intergénérationnelle qu'il a poursuivie, sa foi profondément ancrée dans le multilatéralisme, 
ainsi que sa conviction profonde de la nécessité d'efforts synergiques entre les citoyens et 
les institutions, témoignent clairement de son engagement personnel en faveur du 
développement durable, à construire une société plus juste et plus philanthropique, 
montrant ainsi qu'il est un dirigeant attentif et dévoué. 

Tout au long de la conversation, ce qui est apparu le plus clairement, c'est l'importance de 
promouvoir des valeurs essentiellement humanitaires et d'agir en conséquence, 
indépendamment de toute opinion politique et de toute divergence politique. 

Je me souviens d'avoir pensé que j'avais devant moi un véritable leader, étant donné qu'il ne 
parlait pas lui-même du haut de sa fonction exigeante et prestigieuse, mais comme un 
homme très terre-à-terre. 

Il est resté avec nous malgré nos problèmes techniques au début de l'entretien, alors que 
c'était un jour si difficile pour lui et pour l'Union tout entière, compte tenu des tensions 
diplomatiques intenses qui avaient surgi dans les quelques jours précédant l'entretien. 

Son humilité et sa gentillesse charismatique m'ont vraiment, vraiment inspiré : en effet, j'ai 
pu rencontrer un Homme, une personne exerçant ses fonctions et prête à écouter, à 



      
 

   
 

encourager, à donner de l'espoir et à apprendre de tout le monde, prête à assumer la 
responsabilité de ses propres actions. J'aimerais que davantage de dirigeants politiques 
soient comme cela, car c'est exactement ce dont nous avons besoin en période 
d'incertitude et de lutte. 

Comme il l'a dit lors de son discours d'investiture en tant que Président du Parlement 
européen en 2019, il a souligné à nouveau la nécessité de favoriser le dialogue, de relancer 
notre processus d'intégration sans jamais négliger nos différences, et de sauvegarder et 
promouvoir nos valeurs fondamentales de liberté, de dignité et de solidarité. Il a estimé que 

l'Europe a encore beaucoup à dire et à accomplir, et que cela ne sera possible qu'ensemble, 
avec ambition et compassion. 

Le chagrin et la désorientation qui ont suivi son départ ont définitivement prouvé qu'il avait 
laissé un héritage d'amour. Une de ses citations que je chérirai à jamais et que je porterai 
dans mon cœur est la suivante : "Croyez en vous, faites votre part et laissez tomber le reste” 
et aujourd'hui, je veux vous encourager tous à faire de même et à conformer tous vos efforts 
dans ce sens. 

Je me réjouis que vous participiez tous à ce merveilleux projet et que vous le réalisiez 
ensemble, et j'ai hâte d'être informé des sujets intéressants dont vous discuterez. 

Je vous envoie toute mon unité et vous souhaite une bonne continuation de votre journée. 

Meilleurs vœux, ciao ! 
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